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ELEZIONI AMMINISTRATIVE  10 GIUGNO  2018  
PROGRAMMA ELETTORALE DEL CANDIDATO SINDACO GIANCARLO (Lucio) LONATI  

sostenuto dalle forze: 
PARTITO DEMOCRATICO DI BAREGGIO e LISTA CIVICA “IO AMO BAREGGIO” 

 
Il candidato sindaco, Giancarlo (Lucio) Lonati, d'intesa con il Partito 
Democratico, con la Lista civica Io Amo Bareggio e con i sostenitori, ha prodotto 
il seguente programma, frutto dell'ascolto e del proficuo confronto realizzato nel 
corso della lunga serie d'incontri sviluppati con le più diverse espressioni della 
società civile, dell’associazionismo e della politica bareggese. 
 
Crediamo che la politica debba ritrovare e riproporre il concetto fondante di comunità 
superando la logica dell’individualismo, tornare ad essere capace di visione progettuale, deve 
immaginare e costruire futuri possibili, per la nostra comunità, ritrovando la strada della 
partecipazione e della solidarietà. 
Consapevoli che non possiamo rinchiuderci in noi stessi, ma essere aperti e disponibili 
all'incontro verso quei cittadini che con noi vorranno affrontare questo tortuoso ma 
gratificante cammino, facendo nostro questo segnale di partecipazione, un bisogno di una 
politica diversa: rinnovata, più autorevole, che riconquisti i molti che oggi diffidano attraverso 
comportamenti seri e coerenti.  Pronti a difendere e sostenere, seppur in mezzo a molte 
difficoltà, la nostra visione della società nei confronti di chi ci vuole omologare, come identici 
ad altri, in una logica qualunquista e superficiale, del tipo “sono tutti uguali”, che nulla ha a che 
vedere con una seria volontà di amministrare il bene comune. 
I valori che intendiamo riaffermare sono quelli che si declinano con ambiente, civismo, 
solidarietà, cultura ed istruzione. La domanda di fondo che si rivolge oggi alla politica è se si 
possa rispondere ai bisogni sociali, vecchi e nuovi, con la sola iniziativa pubblica, oppure se si 
è disponibili, in una logica di ricostruzione della società, a rinunciare a qualche vantaggio per 
rispondere ai bisogni collettivi.  
Non solo i diritti civili, che pure rappresentano una sfida che ancora deve essere vinta, ma 
insieme anche i "doveri civili e civici", che sembrano in molti casi, oggi, essere dimenticati.  
Dobbiamo coltivare il senso profondo dell'umanesimo e della solidarietà, che interpreta 
l'emancipazione dei cittadini attraverso l'educazione e la cultura, ponendo le basi per una 
società futura migliore.  
Non siamo interessati a considerare la Politica come l’espressione di un bizantinismo legato al 
passato sempre autoreferenziale, che è causa di soverchiante burocrazia e di malcostume 
italico. 
Proponiamo pertanto un programma impostato sulla base di alcune fondamentali linee guida, 
lungo le quali si svilupperà l'azione della nuova Amministrazione aperta, democratica, attenta 
alle reali necessità dei cittadini, nel quinquennio 2018 – 2023, con l'adesione e la fiducia che le 
elettrici e gli elettori bareggesi ci vorranno esprimere con il proprio voto. 
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LEGALITA' E TRASPARENZA DELLA/NELLA PUBBLICA AMMINISTRAZIONE 

E' in atto nella nostra società una profonda metamorfosi, che porta a modificare anche radicalmente 
l’approccio lavorativo e la condizione di vita dei cittadini. 
La Pubblica Amministrazione dovrà adeguarsi a questa nuova realtà, configurandosi come una 
struttura agile, disposta ad integrarsi con le altre realtà del territorio, valorizzando le proprie 
peculiarità nei confronti di Amministrazioni carenti e facendo proprie eccellenze altrui, creando 
sinergie e collaborazioni utili al contenimento dei costi. 
 
In sostanza, occorre contenere consulenze e incarichi professionali esterni, favorire un processo 
di riorganizzazione della macchina comunale finalizzato alla migliore distribuzione delle risorse 
umane e a garantire servizi più adeguati ai cittadini, sia in termini di tempi che di modalità. 
Si prediligeranno bandi sempre più di tipo sovra comunale secondo una logica d'area omogenea, 
in modo da favorire economie di scala e una visione più ampia ed integrata dei servizi. 
 
Occorre promuovere una nuova cultura della legalità ed il contrasto alle mafie attraverso un 
Protocollo di intesa antimafia con gli Enti interessati, su tutte le attività da appaltare; un Albo 
imprese sicure coinvolte, attraverso una rotazione equa delle imprese del nostro territorio, con la 
predisposizione di adeguati strumenti amministrativi; l'istituzione di un Codice etico degli 
Amministratori da inserire nello Statuto Comunale. Nel codice si articoleranno principalmente due 
tipi di disposizioni. Da un lato, quelle che introducono una serie di divieti, quali ad esempio: l'operare 
in condizioni di conflitto di interessi; dall'altro, una serie di regole che tendono a consolidare 
elementari principi di trasparenza e “buon governo”, come promuovere la partecipazione popolare 
alla vita amministrativa. 

PROPOSTE 

 Snellimento e alleggerimento della burocrazia comunale.  
 Miglioramento della conoscenza e dell'informazione dei cittadini circa l’organizzazione del 

Comune e le responsabilità degli amministratori.  
 Momenti d’incontro periodici con gli abitanti delle frazioni. 
 Bilancio Partecipato e trasparente.  
 Estendere sgravi IUC per immobili dati in affitto a parenti di primo e secondo grado.  

 
 

LAVORO E ATTIVITÀ' PRODUTTIVE  

Creare tutte quelle condizioni operative che permettono di rendere attrattiva la nostra zona per 
l’insediamento di nuove unità produttive, eliminando, quanto più possibile, le prassi burocratiche. 
Sostenere chi si affaccia o deve reinserirsi nel mondo del lavoro in questo difficile periodo di 
transizione. 

PROPOSTE: 

 
 Attuazione di politiche per la salvaguardia dell’ambiente e del risparmio energetico 

(defiscalizzazione possibile di alcune tasse/tariffe per giovani imprenditori).  
 Valorizzazione delle realtà industriali presenti (anche con dei riconoscimenti per chi assume 

giovani residenti).  
 Implementare l’offerta dello Sportello Lavoro fornendo dei seminari informativi e di 

orientamento per i disoccupati. 
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 Promuovere la tematica delle Borse Lavoro, in collaborazione con le aziende del nostro 
territorio e con gli altri comuni, per cercare di renderlo uno strumento più sostenibile e 
performante, che consenta un vero inserimento lavorativo per le persone fragili. 

 Creazione di una Commissione Comunale permanente, formata da esponenti delle industrie, 
commercio, artigianato, sindacato e Amministratori Comunali, al fine di meglio comprendere le 
necessità del territorio per fornire ai giovani reali possibilità occupazionali.  
 

 

POLITICHE SOCIALI:  FAMIGLIA, ANZIANI E DISABILI, GIOVANI, 
ASSOCIAZIONI, DIRITTI  

 
Il welfare è la garanzia per avere condizioni dignitose di vita e di attività per tutti i cittadini e, in 
particolare, per i ceti e le persone più deboli e vulnerabili. Non deve essere una forma di 
assistenzialismo, bensì un insieme di servizi sociali, sanitari e formativi ed uno strumento che renda 
più snella ed efficace l’azione pubblica, anche valorizzando l’apporto dei corpi della società civile, 
secondo il principio della sussidiarietà. Il settore pubblico deve mantenere il ruolo di garanzia e di 
controllo riguardo ai servizi offerti dal privato, per evitare che si privatizzino gli interessi e si 
socializzino i debiti. 
 

FAMIGLIA 

La famiglia, intesa nella sua più ampia accezione, rappresenta il nucleo fondante e fondamentale della 
nostra società. 
Si devono pertanto creare le condizioni affinché, attraverso la tutela del nucleo familiare, si 
consolidino le basi sulle quali i cittadini possano condurre in sufficiente serenità, sicurezza e 
prosperità la propria quotidiana esistenza. 
La famiglia è il primo luogo della solidarietà e della gratuità delle cure offerte ai propri membri, spesso 
facendosi anche carico di gran parte dei costi sociali ed economici che derivano dall'assistenza ai 
soggetti deboli. 
La famiglia è a pieno titolo un attore delle politiche sociali, un soggetto che genera benessere. 

PROPOSTE 

 Continuare con il percorso per un utilizzo dell’ISEE, per accedere a tutte le riduzioni di tasse o 
di accesso a sussidi previsti in sede comunale, regionale e nazionale, che vada sempre più 
incontro ad equità sociale e sostenibilità. Fare in modo che l’ISEE sia sempre più tenuto in 
considerazione anche per l’introduzione di nuovi servizi e sussidi. 

 

GIOVANI 

I giovani sono una parte importante e imprescindibile del nostro tessuto sociale e vanno tutelati, 
spronati e resi partecipi della vita pubblica. 

PROPOSTE 

 Introdurre bonus studenti per abbonamento dei mezzi di trasporto in funzione del reddito 
familiare. 

 Aumentare gli spazi dedicati all’aggregazione giovanile per favorire reti di aiuto, per esempio 
nello studio, anche come forma di appropriazione e tutela degli spazi civici. 
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 Aiutare i giovani nel complesso momento transitorio tra scuola e lavoro, organizzando degli 
appositi seminari di orientamento per fornire informazioni e gli strumenti per una corretta 
ricerca del lavoro. 

 Allestimento di un parco con strutture Calisthenics per attività fisiche. 
 

ANZIANI E DISABILI 

In un paese dove il welfare è sempre più sostenuto dalla famiglia, le persone che vivono in condizioni 
di fragilità rischiano di essere viste come un peso e non come una ricchezza, da valorizzare e integrare 
per creare un tessuto sociale sano ed inclusivo. 
 
PROPOSTE 
 

 Coinvolgimento dei pensionati in attività di utilità collettiva, per la realizzazione di progetti 
da loro ideati nella logica di trasmettere alle giovani generazioni valori e conoscenze. 

 Favorire l’autonomia ed il sostegno del disabile e dell’anziano valorizzando collaborazioni con 
gruppi di volontariato e sfruttando le risorse comunali, creando condizioni affinché essi 
possano continuare a vivere all’interno del proprio quartiere e degli affetti familiari, 
rifuggendo dal ricovero in struttura protetta come unica soluzione, continuando a sostenere 
gruppi di volontariato e società no-profit che visitino quotidianamente l’anziano alleviandolo 
anche da alcune fatiche. 

 Fornire supporto ad anziani indigenti, disabili e soggetti fragili, mettendo in rete tutte le 
attività di volontariato svolte sul territorio e consultabili. 

 Collaborazione tra anziani e giovani per trasmettere usi e costumi e tradizioni da parte degli 
anziani e parimenti trasmettere da parte dei giovani l’uso dei sistemi informatici. 

 Incontri informativi tra giovani e disabili per favorire il volontariato, anche incoraggiando la 
creazione di specifici percorsi di alternanza scuola-lavoro o tirocini formativi. 

 

ASSOCIAZIONI  

Un paese può misurare la sua “salute” in base a quanto riesce a promuovere e a valorizzare la 
partecipazione in forma aggregativa dei suoi cittadini, per questo le associazioni sono vitali e vanno 
preservate e favorite ogni volta che è possibile. 
 
PROPOSTE 
 

 Studio della fattibilità di una Casa delle Associazioni. 
 Valorizzazione dell’associazionismo in una logica di vera sussidiarietà, non come dismissione 

di servizi e delega al privato, ma come vera integrazione fra pubblico, associazionismo e 
privato. 

 Serve un'azione di messa in rete organizzativa di tutte le associazioni che operano in campi 
simili o contigui, per promuovere e costruire quelle "infrastrutture immateriali" che 
costituiscono la principale rete relazionale comunitaria, che fa sentire il cittadino parte viva ed 
attiva della società in cui vive. 

 Realizzare un laboratorio teatrale aperto ai residenti di Bareggio. 
 

DIRITTO ALLA SALUTE  

Questo resta un tema molto sentito dai cittadini, in un ambito di accentramento dei servizi è 
necessario preservare i presidi territoriali e se possibile ampliarli. 
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PROPOSTE 
 

 Verificare con i soggetti interessati (ASL, Medici del territorio) la possibilità di ricercare una 
soluzione configurabile come uno “studio medico associato”, ovvero una struttura in cui 
praticare visite mediche specialistiche e di first aid, anche nei fine settimana, evitando così 
l’intasamento dei pronto-soccorso degli ospedali, che per loro natura devono essenzialmente 
occuparsi di situazioni di particolare urgenza e gravità. 

 Dar seguito a progettualità riguardanti le tematiche sull’Alzheimer e demenze senili in 
collaborazione con famiglie, medici locali e specialisti. 

 
 

PARI OPPORTUNITA’  

La violenza di genere, purtroppo, ha raggiunto numeri agghiaccianti: sono davvero tante le donne che 
subiscono violenze in famiglia, sul posto di lavoro, a scuola, sui media e sul web.  
Il femminicidio, nell’ultimo decennio in Italia, ha raggiunto una percentuale che supera il 30 % degli 
omicidi. La violenza non è solo fisica, ma si manifesta in molteplici forme: sessuale, psicologica, 
economica ed è un fenomeno trasversale che interessa tutte le classi sociali.  
E’ importante parlarne e far conoscere a tutti la gravità del fenomeno e dei servizi che sono a 
disposizione per poterlo contrastare. 
La violenza sulle donne è anche un problema culturale, per questo è fondamentale sensibilizzare le 
nuove generazioni al fine di rimuovere gli stereotipi culturali e comportamentali, che determinano la 
distorta costruzione dei ruoli maschili e femminili. E’ fondamentale fornire ai giovani strumenti e reali 
strategie per combattere e superare la discriminazione tra i sessi. 
 
PROPOSTE 
 
 

 Continuare con il centro GEA: un centro pensato allo scopo di creare sul territorio comunale, 
un punto di riferimento per le donne di Bareggio in grado di offrire consulenza e interventi 
diritti in ambito familiare, un punto di ascolto e di aiuto per tutte le donne.  Sviluppare inoltre 
politiche e interventi per promuovere la partecipazione femminile, sostenendola con aiuti 
concreti. I cittadini saranno visti non solo come fruitori del centro ma anche come attori diretti. 

 Mantenere la consulenza legale gratuita (Sportello Rosa) per problemi legali nell’ambito 
familiare. 

 Continuare il progetto Panchina Rossa al fine di sensibilizzare le future generazioni sul 
problema della violenza sulle donne. 

 Stabilire iniziative su sensibilizzazione atte a prevenire malattie tumorali di natura femminile 
(tumori al seno ed alle ovaie ecc.). 

 
 
 

IL DIRITTO ALLO STUDIO E SICUREZZA DELLE STRUTTURE SCOLASTICHE  

 
Compito prioritario di un’Amministrazione Comunale è garantire che le strutture siano adeguate alle 
reali necessità di utilizzo e che rispondano alle normative vigenti. Pertanto, riteniamo utile attivare 
tutte quelle procedure atte a finanziare interventi che permettano: 
 

 adeguamenti strutturali e di sicurezza; adeguamenti degli impianti secondo la logica del 
risparmio energetico e dell’uso di nuove tecnologie; rinnovo e sostituzione degli infissi; 
valorizzazione di quella parte di plessi scolastici ora sottoutilizzati; verifica della mensa 
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scolastica secondo una logica che permetta una forte limitazione degli sprechi, ricorrendo a 
prodotti di stagione e di qualità a Km 0, al fine di far crescere questa sensibilità critica nella 
cittadinanza e di mantenere il prezzo invariato per un periodo congruo. 

 Per fermare il declino e la crisi è necessario rilanciare la formazione. L’Italia è uno dei Paesi 
con meno laureati, dove si legge di meno e dove si abbandona più precocemente la scuola. Sono 
soprattutto gli adolescenti e i preadolescenti a lasciare la scuola. Questo incide negativamente 
sullo sviluppo economico, sociale e culturale. Diventa sempre più impellente la necessità di 
investire in istruzione, cioè sul futuro del nostro Paese. 

 
 

PROPOSTE  
 

 Valorizzare la scuola pubblica, creando condizioni affinché l’offerta formativa possa essere 
sempre di alto livello qualitativo, permettendo anche alle famiglie che vivono condizioni di 
disagio economico una possibilità reale di studio per i propri figli.  

 Consentire a tutti i cittadini pari condizioni di partenza, utili a valorizzarne le attitudini e 
capacità, lasciando poi al merito di ognuno la possibilità di realizzare il proprio percorso 
formativo.  

 Garantire pari opportunità formative: progetto dislessia; progetto scuola-mondo per 
l’integrazione di alunni stranieri; assistenza domiciliare a favore di minori che presentano 
difficoltà relazionali, scolastiche e problemi familiari.  

 Utilizzare al meglio tutte le risorse materiali e umane disponibili al fine di organizzare, in 
collaborazione con la scuola, diverse attività anche extracurricolari.  

 Organizzare corsi di musica che consentano di conseguire il patentino europeo.  
 Contrastare l’abbandono scolastico anche attraverso corsi di recupero e di reciproco aiuto e 

sostegno tra studenti.  
 Lotta al bullismo coinvolgendo le famiglie e il Servizio Tutela.   
 Valorizzare i talenti del territorio ed elargire borse di studio comunali ai più meritevoli e sulla 

base dell’ISEE.  
 Educare i giovani alla pace attiva, superare e rimuovere qualsiasi barriera sociale, religiosa ed 

il pregiudizio ideologico; collaborare con iniziative proposte dal comitato PACE. 
 Finanziare i progetti scolastici utilizzando i fondi del Diritto allo Studio sulla base delle 

richieste e delle esigenze delle singole scuole.  
 Verificare la possibilità di introdurre forme di doposcuola che possa essere di sostegno agli 

studenti e alle loro famiglie.  
 Educare gli alunni alla mobilità sostenibile raggiungendo a piedi la scuola.  
 Favorire e sostenere lo sviluppo di progetti educativi sui temi della sicurezza stradale; del 

consumo di alcool e sostanze stupefacenti; della sessualità; dello svolgimento della vita 
democratica del Paese a partire da conoscenza e studio della Carta Costituzionale.  

 Confermare e valorizzare la collaborazione con scuola paritaria e nidi privati, definendo in 
modo puntuale le convenzioni al fine di migliorare l’offerta scolastica verso i cittadini.  

 Istituzione di seminari per l’arricchimento e il rafforzamento del tessuto sociale, tramite 
corsi su cambio lavoro e corsi in riferimento ai giovani in cerca di lavoro e per persone che il 
lavoro lo hanno perso 

 

CULTURA  

La cultura rappresenta il patrimonio cognitivo che ogni cittadino acquisisce con lo studio e il vivere 
quotidiano, che lo porta a sentirsi parte di una comunità, che ne valorizza le peculiarità, lo realizza, lo 
fa crescere.  La cultura è l'indice più alto della civiltà di un popolo.   

PROPOSTE  
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 Valorizzare il patrimonio culturale locale al fine di ritornare ad essere polo di attrazione 

per la nostra zona, anche favorendo gruppi e associazioni culturali presenti sul territorio e 
creare sinergie per far crescere il senso di comunità. 

 Organizzare e condividere, con le diverse realtà del territorio, gli eventi di intrattenimento 
della comunità (marcia rosa, festa delle ciliegie, ecc.). 

 Ridare slancio a tutte le espressioni artistiche di cui è ricco il nostro tessuto locale, creando le 
condizioni in cui possano esprimersi e valorizzarsi. 

 Destinare gli spazi del Centro Polifunzionale a luoghi di espressione culturale giovanile, ma 
anche a dare risposta alle varie e diverse esigenze di tipo civico, politico, culturale, ricreativo e 
ludico, che emergono e provengono in generale dalla comunità bareggese. 

 Promuovere e valorizzare l’Educazione Civica con l’obiettivo di sviluppare una più grande e 
profonda coscienza di tutto ciò che è pubblico e il senso del rispetto del vivere civile (progetto 
legalità; Diritti all’opera) 

 Favorire il costituirsi di luoghi di aggregazione positivi, aprendo le scuole al territorio con 
attività varie, anche serali. 

 Incrementare la collaborazione con la Pro-Loco bareggese, al fine di promuovere e 
valorizzare le peculiarità culturali, storiche, ambientali ed enogastronomiche del nostro paese. 

 Rendere sempre più stabile ed istituzionale il rapporto con la sezione locale dell’ANPI 
per mantenere, consolidare ed estendere, in modo particolare a tutti i giovani, grazie anche alla 
stretta e proficua collaborazione con le scuole, la conoscenza e la coscienza della Costituzione 
Italiana nata dalla Resistenza e dalla lotta di Liberazione antifascista e antinazista 

 Avvicinare i bambini all’arte in ogni sua forma, al fine di favorire uno sviluppo cognitivo ed 
emozionale positivo. 

 

BIBLIOTECA  

La biblioteca viene vista come centro vivo e vitale, ovvero come “biblioteca sociale”.  La finalità è 
creare occasioni per costituire rapporti tra i membri della comunità. La biblioteca non si limita 
solamente a fornire servizi bibliotecari informatizzati e modernizzati, ma diventa soprattutto “luogo” 
per incontrare altre persone, per leggere il giornale, per partecipare a corsi o ad eventi pubblici.  

PROPOSTE 

 Garantire il mantenimento del servizio Biblioteca con gli attuali standard quali-quantitativi. 
Continuare l’adesione a “Fondazione per Leggere” per assicurare agli utenti gli attuali 
servizi bibliotecari, nonché per poter usufruire di tutti i progetti che favoriscono la fruizione e 
la crescita culturale, la consapevolezza ambientale, e che offrono nuove occasioni per 
trascorrere il tempo libero (vivicultura, i corsi nel cassetto). 

 Grazie alla recente attivazione della connettività wi-fi gratuita in Biblioteca, poter garantire 
agli studenti di ogni ordine e grado un comodo accesso alla rete e quindi potenziare le 
postazioni e gli spazi a loro dedicati per lo studio e la ricerca. 

 Favorire l’iscrizione alla MediaLibrary on line, che consente di leggere ogni giorno le versioni 
integrali dei quotidiani nazionali, locali e internazionali e di prendere in prestito e-book e 
audiolibri. 

 Rendere la biblioteca un luogo di cultura con l’ammodernamento degli spazi e promuovere 
l’apertura serale della stessa, in cui i giovani possano incontrarsi e discutere dei loro problemi; 
verranno inserite attività ludiche quali giochi da tavolo, ludoteca ecc. 

 Sviluppare i Corsi nel cassetto promuovendo gruppi di lettura, iniziative in collaborazione e 
corsi serali su discipline particolarmente interessanti da definire (corsi di tedesco; di inglese; 
di italiano per stranieri). 

 Apertura serale della biblioteca. 
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 Studio di fattibilità per il ripristino del periodico locale “Il Fontanile” in versione on line. 

 

GIOVANI E SPORT  

 
È importante attivare politiche sociali e culturali nei confronti dei giovani, ampliare l’offerta e la 
disponibilità di spazi anche fisici, in modo che i giovani, in piena autonomia, possano meglio 
esprimersi e sviluppare la loro creatività e capacità critica. 
 
PROPOSTE 
 

 Riorganizzare le strutture sportive anche in considerazione delle proposte della “Consulta 
dello Sport”. 

 Condividere con le associazioni sportive e le agenzie educative del territorio (scuole e oratori) 
progetti a sostegno dello sviluppo delle attività motorie di base, finalizzati ad avvicinare alla 
pratica sportiva i ragazzi fin dall’età di prima scolarizzazione (festa dello sport). 

 Valorizzare la qualità delle associazioni sportive e della formazione professionale degli 
istruttori. 

 Sostenere la crescita di polisportive attraverso sinergie tra associazioni presenti sul territorio, 
anche nel supportare organizzazione di eventi pubblici. 

 Sostenere iniziative finalizzate a sensibilizzare i cittadini sulla rilevanza dello sport inteso 
anche come prevenzione al disagio giovanile. 

 Ufficio Sport, con l’obiettivo di potenziare il canale di comunicazione/collaborazione con le 
realtà associative, ma anche per raccogliere esigenze, suggerimenti e segnalazioni da parte di 
tutta la cittadinanza, valorizzando ambienti naturali quali il Parco Arcadia. 

 Sensibilizzare i genitori alle pratiche sportive considerandole come momenti di divertimento e 
crescita personale e non di scontro. 

 

SVILUPPO SOSTENIBILE  

EDILIZIA 

Non riteniamo utile considerare uno sviluppo urbanistico ulteriore. Già nello strumento urbanistico 
vigente (PGT) viene ribadita la non volontà di andare ad utilizzare nuove porzioni di territorio in 
quanto bene prezioso che non può essere considerato inesauribile. Innovare e riprogettare il centro 
del nostro Comune deve essere la condizione imprescindibile, per riadeguarlo secondo una logica che 
porti a definire standard che permettano realizzazioni ecocompatibili, innovative e di basso consumo 
energetico. Si dovranno necessariamente portare a soluzione le vicende dell'ex Cartiera, valorizzando 
essenzialmente l’interesse pubblico, e studiando una nuova viabilità che permetta il congiungimento di 
via 4 novembre a via Trieste. Il progetto dell’area dovrà tenere in considerazione anche lo sviluppo 
dell’attigua area SAPLA, secondo una logica che possa trovare soluzioni urbanistiche moderne che 
soddisfino la componente privata, ma che ridisegnino il centro storico in senso ecosostenibile e 
pedonale, con soluzioni armoniche e di buon gusto estetico, attento alle necessità della nostra 
comunità, fatte di socializzazione e utilizzo di spazi pubblici. 
 
PROPOSTE 
 

 Per il recupero dei cortili e del centro si devono meglio esplicitare i recuperi ammissibili, 
ricorrendo ad un regolamento attuativo semplice, che consideri le reali necessità 
abitative. 
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 Valorizzazione del centro storico, individuando alcuni capisaldi imprescindibili per chi 
presenta tipologie costruttive di particolare pregio e di rigoroso ricorso a soluzioni energetiche 
tali da proporre condizione di manufatti di elevata classe energetica. Favorire le attività di 
“rammendo urbano” del tessuto della città esistente, che dovrà essere accompagnato da 
adeguati schemi grafici di immediata comprensione che permettono alla comunità locale e 
agli uffici comunali preposti di poter lavorare in assoluta certezza. 

 Si ritiene utile, per poter meglio salvaguardare il centro storico, creare condizioni ideali 
affinché la ristrutturazione dello stesso avvenga in senso ecosostenibile, premiando il 
recupero del patrimonio esistente, valorizzando la tipologia e l’estetica del recupero, ma 
non dimenticando di incontrare anche le reali necessità dei residenti. 

 Procedere per step nel riammodernamento degli impianti di edifici pubblici, mediante l’utilizzo 
di fonti energetiche alternative, al fine di dismettere impianti di tipo tradizionale vetusti e 
costosi, abbattendo anche i costi di manutenzione. 

 

URBANISTICA  

L’impegno di un’amministrazione comunale non può prescindere dal creare condizioni di crescita 
culturale ed economica per tutta la comunità; governare infatti significa avere un’idea di futuro che 
possa valorizzare le risorse ambientali ed economiche, mettendo in evidenza le reali necessità 
collettive.  
Il nostro territorio rappresenta un bene di interesse generale per tutti. Rappresenta di fatto il luogo in 
cui molti di noi sono nati e vivono; è la rappresentazione culturale e sociale del nostro stesso essere, 
presente e futuro. 
L’Amministrazione Comunale ha avviato l’iter che porterà all’approvazione di un nuovo documento di 
pianificazione, con il quale intende apportare tutte quelle necessarie modifiche che possano produrre 
un significativo miglioramento della qualità ambientale del nostro paese. Si vuole pertanto rivedere 
l’assetto viabilistico attuale realizzando, se pur a lotti funzionali, quanto già approvato con il PGTU, 
migliorando la vivibilità del territorio, la ciclabilità degli spostamenti, riducendo il traffico di 
attraversamento e la conseguente emissione di sostanze inquinanti. 
 
La crisi di questo ultimo decennio ha portato ad avere sul territorio una significativa disponibilità di 
immobili non utilizzati, sia a destinazione residenziale che commerciale. Non si deve inoltre 
dimenticare la zona industriale, dove è evidente la presenza di fabbricati in cui non si svolge alcuna 
attività o si è ridotta in modo significativo. Crediamo pertanto necessario che il nuovo PGT debba 
contenere adeguate indicazioni che portino a favorire il recupero, la sostituzione o la conservazione 
mediante riqualificazione del patrimonio edilizio e al rispetto delle normative vigenti ed ad una 
miglior qualità della vita.   
  
Inoltre viene confermata la volontà di non utilizzare nuove parti di territorio a fini edificatori, 
prediligendo come obiettivo il miglioramento, la conservazione, la riqualificazione e la sostituzione del 
patrimonio edilizio pubblico e privato esistente.  Si afferma altresì la volontà di tutela e di 
valorizzazione del territorio agricolo e del patrimonio economico, ambientale e storico. 
 
Inoltre crediamo che sia giunto il momento di rivendicare decisamente la necessità che, anche sul 
nostro territorio, possano svilupparsi progetti di trasporto su ferro e, nella fattispecie, ci si riferisce ai 
possibili ed auspicabili ampliamenti di tratte di metropolitana, che possano interessare il nostro paese. 
 
Un caposaldo irrinunciabile è rappresentato dalla riconferma del tracciato inerente la variante alla ex 
SS11, condizione necessaria per dare risposta ai cittadini residenti in prossimità di questa importante 
arteria, che vivono una situazione di disagio dovuta anche all’inquinamento prodotto dal passaggio 
giornaliero di 25.000 mezzi motorizzati giorno.  
 
Si intende altresì evidenziare il contesto in cui è ubicato il nostro territorio, sottolineandone la 
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vocazione a “Città del Parco”, che ci porta a difendere e valorizzare quelle peculiarità agricole e 
territoriali come, la vocazione agronomica, i fontanili e gli itinerari di interesse storico e agrituristico, 
che legano un territorio più vasto rappresentato da Bareggio e da tutti i comuni ricompresi fra i nostri 
confini e il Naviglio. In tal senso altri obiettivi da perseguire sono la valorizzazione e il recupero dei 
fontanili e del reticolo idrico minore (secondari e terziari Villoresi), come delle fonte inesauribili di bio 
diversità e tipicità dei prodotti della terra e il ripristino, di concerto con imprenditori agricoli, di 
alberate lungo i reticoli irrigui, che possono configurarsi come corridoi ecologici e luogo di 
ambientamento e riproduzione di avifauna locale. 
 
 
PROPOSTE: 
 
Per semplicità di analisi e per ambiti omogenei si è suddiviso il nostro territorio in 5 zone da nord a 
sud del nostro Comune, identificandone la struttura e le potenzialità: 
 

 Zona 1 (Brughiera) 
Nel quartiere vi è la carenza di servizi ed attività commerciali di prossimità, che si riterrebbe 
utile allocare; di una integrazione viabilistica di completamento sulla via Isonzo, al fine di 
migliorare il collegamento del quartiere con il centro cittadino; della valorizzazione della 
componente ciclabile verso la stazione ferroviaria di Pregnana Milanese, che si configura 
sempre più come una metropolitana di tipo regionale, e che può rappresentare una importante 
alternativa al trasporto pubblico. 

 Zona 2 (Industriale) 
La crisi di questo ultimo decennio ha interessato queste realtà, tanto da impoverirne la 
capacità produttiva fino al fallimento di molte esse, con la conseguente presenza sul territorio 
di realtà ormai vuote o sottoutilizzate. Proponiamo di potenziare la viabilità ed introdurre e 
migliorare le connessioni telematiche in fibra ottica per valorizzare la loro capacità industriale 
e attrarre nuovi investimenti, soprattutto di realtà aziendali tecnologicamente avanzate o 
legate alla green-economy. 

 Zona 3  
La zona è riferibile a quella “Terra di Mezzo”, attraversata dal tracciato della ex SS11, la cui 
principale problematica è rappresentata dalla mancata realizzazione della variante.  
Si propone un azzonamento che prenda in considerazione la cessione di un’ampia area da 
destinare a scopi sociali pubblici e parcheggi e la destinazione residenziale-commerciale di una 
parte minoritaria di quest’area, al fine di non vessare i cittadini che per anni hanno sostenuto 
un’imposizione fiscale che non si confaceva con la destinazione reale dell’area e, nel contempo, 
fornire il comparto di servizi di pubblica utilità.     

 Zona 4 (Centro) 
È sicuramente quello che si può identificare come il nucleo principale del paese. Quest’area 
contiene il Parco Arcadia, un polmone verde di circa 150.000 mq, a cui vanno aggiunti 50.000 
mq, rappresentati dal bosco urbano, che insistono sull’area del’ex campeggio il Bareggino. Il 
parco rappresenta ad oggi la maggior fonte di attrazione del nostro paese. Si intende pertanto 
mantenere il suo valore simbolico ed attrattivo, ma non dimenticandone il valore di studio e di 
ricerca che esso rappresenta, per i giovani e giovanissimi studenti. Cercheremo inoltre di 
mettere in campo quei necessari cambiamenti e/o integrazioni che permettano un rammendo 
urbano e una maggiore attenzione al risparmio energetico, anche pensando a incentivi 
economici o di altra natura. Sarà valutata inoltre la razionalizzazione degli spazi da recuperare 
(cascinali e realtà cortilizie), con il mantenimento inalterato della forma e del perimetro, ma 
riutilizzando quanto più possibile i materiali idonei per un recupero di tipo tradizionale, che 
possa valorizzare questa parte di patrimonio. Saranno inoltre preservate le tipologie storiche 
di ville e cortili, incentivandone il recupero, promuovere misure volte al recupero e al 
risparmio energetico anche con bonus di tipo economico. 

 Zona 5 (Sud-Ovest) 
La zona sud-ovest del paese, ad eccezione di una piccola porzione produttiva lungo la via Don 
Fracassi e in via P. Litta, è e rimane a vocazione agricola.  La sua peculiarità, composta dai 
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fontanili, dal reticolo idrico minore, da coltivazioni intensive, nonché da consistenti aree 
boschive, da un SIC di interesse comunitario, che è meta di visite a scopo didattico di molte 
scolaresche, ne fa un’area di grande pregio. Si propone pertanto che l’ambiente sia preservato 
per mantenere intatte queste caratteristiche, migliorando la fisionomia agricola con la 
costituzione di alberate che delimitino le colture, i corsi dei canali irrigui e dei fontanili. Si 
propone anche la definizione di alcuni percorsi ciclabili, che possano mettere in comunicazione 
le nostre peculiarità locali con le altrettanto interessanti aree della nostra zona, che partendo 
dai nostri confini e dai comuni a noi confinanti, si estende lungo le alzaie del Canale Scolmatore 
di N.O. o dalla via Corbettina, fino alle alzaie dei Navigli Grande e Pavese, attraverso paesi, 
ricchi di presenze storiche (Albairate, Corbetta, Robecco, Cassinetta Lugagnano, Abbiategrasso, 
Gaggiano e frazioni, Cisliano e Cusago). Si propone altresì la verifica degli adempimenti 
convenzionali con la Cava, che consistono in particolar modo nel monitoraggio del recupero 
naturalistico ambientale.  
 

Meritevoli di approfondimento sono anche 5 aree particolari del nostro territorio: ex-Cartiera e Villa 
Marietti, ex-Alma, area cessione via 1° maggio, area ex orti San Cristoforo. 
 

 Ex-Cartiera 
Posizionata al centro del perimetro abitato, l’ex-Cartiera, ma prima ex-Filanda. Da parte 
pubblica si ribadisce la volontà di trasformare l’area in una zona pedonale creando una piazza, 
una caratterizzazione di spazi collettivi pubblici, un luogo di ritrovo, con la presenza di uffici 
pubblici comunali ed una sala multifunzione, che possa servire anche come sede di dibattito, 
rappresentazioni culturali, rispettando rigorosamente le norme relative al contenimento 
energetico, e rispondere a requisiti di estetica e di gusto del bello. Deve altresì trovare spazio 
oltre alla residenza una parte commerciale e di negozi di vicinato funzionali ad un rilancio 
delle botteghe e delle attività che incontrano le esigenze della popolazione anziana. In aggiunta 
si potrebbe pensare a valutare l’area Sapla, nella sua configurazione a nord di via 25 aprile, 
come possibile integrazione del centro urbanizzato, con la realizzazione di funzioni miste a 
servizio del centro stesso.   

 Villa Marietti 
Si propone di verificare le reali esigenze di annettere al patrimonio pubblico questo bene per 
scopi culturali e didattici, verificando con attenzione il suo stato conservativo e presentando un 
piano economico sostenibile per la gestione del bene stesso, per i successivi 5 anni 
all’eventuale acquisto. 

 Ex-Alma 
È un’area industriale dismessa di circa 11.000 mq. Si propone di svolgere uno studio di 
fattibilità, rivolto anche al mondo degli architetti, al fine di non limitarsi ad un recupero che 
premi la residenza, ma proponendo funzioni miste che rispondano a esigenze di tipo 
commerciali-artigianali. La scommessa è che la nostra cittadina possa ritrovare quelle 
necessarie capacità imprenditoriali per creare nuove possibilità di sviluppo nel campo delle 
tecnologie avanzate e della Green economy, al passo con i tempi, come condizione 
imprescindibile per l’evoluzione e per la creazione di nuovi posti di lavoro. 

 Area 1° Maggio 
L’area, oggetto di cessione del comparto PLF, si ritiene, per la sua ubicazione strategica nel 
territorio cittadino e per la sua dimensione, debba mantenere una destinazione pubblica per 
scopi sociali.  

 Area ex orti San Cristoforo 
L’area di pregio, tenuto conto anche della sua ubicazione centrale, si ritiene debba mantenere 
nella parte riservata al “Dopo di Noi” la destinazione pubblica a scopi sociali. La restante parte 
deve trovare come soluzione da parte dell’Amministrazione Comunale la ripresa della 
proprietà dell’area, attualmente di ALER, la cui destinazione dovrà mantenersi pubblica a 
scopo sociale.  
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PIANO DEL TRAFFICO  

 Creare condizioni ideali affinché parte del centro storico possa essere trasformato in zona 
ciclo-pedonale, con un occhio di riguardo anche alle reali necessità dei residenti. 

 Riaffrontare il problema viabilistico nel tratto SS11 fra la rotonda in prossimità della struttura 
commerciale Bennet di Sedriano sino alla rotonda di via Falcone, in quanto rappresenta una 
grave problematica per chi vi abita. 

 Valorizzazione e implementazione piste ciclabili sul territorio locale, con particolare riguardo 
alla congiunzione di tratti sovra comunali che permettano una valida alternativa all’automobile 

 Realizzare la pista ciclabile nel tratto rotonda Figina/Bergamina fino a Canale Scolmatore con 
contributo inserito in convenzione Cava. 

 

TRASPORTO PUBBLICO LOCALE 

Abbiamo ripercorso le proposte delle diverse Amministrazioni in occasione della redazione del PTCP, 
PTRM, PUMS e Piano Strategico di Città Metropolitana (dal 2012 al 2016) con l’obiettivo condiviso 
di sviluppare una mobilità sostenibile che permetta a giovani e lavoratori di poter fruire di un mezzo 
pubblico anche in ore serali, si ricorda che l’ultimo autobus in partenza da Mulino Dorino per Magenta 
parte poco dopo le 22.00 con l’impossibilità per molti di far ritorno a casa. 
Un altro tema che va tenuto in grande considerazione è il raggiungimento delle strutture ospedaliere, 
anche per la concentrazione di alcuni servizi in particolari nosocomi non facilmente raggiungibili. 
Abbiamo sottolineato il fatto che la visione non può che essere metropolitana e regionale come 
succede per le grandi città europee. 
In particolare considerando il congestionamento del traffico sulla ex SS11 e in genere nell’hinterland 
ovest di Milano e sottolineando la volontà di disincentivare l’uso privato degli automezzi attraverso 
il  potenziamento del tpl e delle infrastrutture dei trasporti, si concorda sul fatto che è più che mai 
opportuno realizzare il prolungamento della M5 da S.Siro a Settimo Milanese, proseguendo a 
Cornaredo e lungo l’asse del Magentino o della M1 con prolungamento da Bisceglie in direzione 
Cusago. 
Riproporre agli organi superiori ( Regione, Governo)l’arretramento della barriera autostradale della 
Milano-Torino, al fine di far fruire ad un maggior numero di utilizzatori della zona che per ragioni 
lavorative si recano nel capoluogo con il mezzo privato.  
 

VARIANTE STATALE 11  

La variante come una priorità assoluta, ma integrando anche eventuali alternative secondo una 
diversa proposizione e gestione dei flussi di traffico pesante.  
Riprendere il dialogo con le istituzioni sia comunali sia sovracomunali considerando la loro 
disponibilità a concorrere alla realizzazione dell’opera secondo la convenzione sottoscritta, prioritaria 
per un maggior legame con i cittadini ed il territorio; considerando peraltro che, presumibilmente, 
alcune prerogative oggi in capo alla gestione provinciale, saranno assunte direttamente dalla Regione. 
 

TERRITORIO E AMBIENTE   

Crediamo sia arrivato il tempo in cui non sia più possibile rimandare alcune importanti scelte per il 
miglioramento sostenibile del nostro Comune integrato così com’è nella Provincia di Milano. Tutti 
sono chiamati a fare la propria parte, in particolare sui temi legati alla salvaguardia, alla valorizzazione 
territoriale e ambientale e ai comportamenti corretti dell'uomo nel contesto in cui vive si gioca la 
qualità della nostra vita e di quella delle generazioni future. L’ambiente che ci circonda è il nostro 
primo “biglietto da visita”. La cura per l’ambiente può essere ottenuta mediante una particolare 
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attenzione del Comune con opere concrete di miglioramento, prevenzione, nonché́ campagne di 
sensibilizzazione. Devono essere considerate tutte quelle aree cittadine quali marciapiedi, aiuole, 
parcheggi e similari che comunque contribuiscono a rendere più̀ gradevole la città, nonché́ garantendo 
una migliore manutenzione del verde e dei parchi sovra comunali e urbani. 

PRIORITA’ 
 Installazione in centri commerciali e supermercati di macchine “mangia” lattine e bottiglie di 

plastica e vetro, con rimborso di alcuni centesimi per ogni oggetto restituito. Ciò̀ avrebbe un 
duplice vantaggio, dato da una parte dalla maggiore sensibilizzazione allo smaltimento 
differenziato e dall’altra da un vantaggio economico per chi smaltisce correttamente i rifiuti, con 
vantaggio economico naturalmente anche per chi poi gestisce lo smaltimento. 

 Aumentare i punti di raccolta di materiali riciclabili o dannosi per l’ambiente (es: pile, medicinali, 
altro) con cartelli precisi che ne identifichino la tipologia. 

 Predisporre controlli settimanali in collaborazione con la Polizia Locale al fine di vanificare 
l’abbandono di rifiuti sul territorio 

 WIFI esteso a partire dai luoghi pubblici e parchi. 
 Riqualifica parco Borsellino. 

 

PROPOSTE  

 Creazione albo con censimento delle coperture in cemento-amianto, sulle ristrutturazioni 
come per le nuove costruzioni.  

 Attuare politiche per il trasporto pubblico che, a fronte di un servizio qualitativamente valido, 
consenta anche di raggiungere i luoghi di lavoro o studio in tempi accettabili, permettendo di 
conseguenza una drastica rinuncia all’utilizzo del mezzo privato.  

 Controlli sistematici per garantire il rispetto del Verde.  
 Efficienza del fabbisogno energetico nelle strutture pubbliche (uffici, scuole, palestre e 

strutture sportive).  
 Manutenzione dei plessi scolastici.  
 Possibilità di accesso gratuito alla rete wi-fi in alcune aree della città.    
 Riorganizzazione del sistema di raccolta rifiuti, nella logica di ottenere un risparmio 

economico, valutando anche la possibile collaborazione con Amministrazioni a noi attigue 
comparabili, con cui si possono attivare economie di scala ideali.  

 Riorganizzare la vendita di costruzioni sorte su terreno pubblico, trasformando il diritto di 
superficie in diritto di proprietà.  

 Concertazione con gli operatori del territorio attraverso percorsi che facciano della green 
economy e della green energy i punti di forza, anche attraverso forme di incentivazione e 
riduzione della pressione fiscale/oneri di urbanizzazione (proposta di azionariato 
pubblico/privato, impianto fotovoltaico).   

 Riprendere e riprogettare il programma relativo all’eliminazione delle barriere architettoniche 
 Migliorare gli interventi di manutenzione sul verde pubblico e sull’arredo urbano, anche 

mediante convenzione con privati, al fine ottenere un risultato di buon livello su tutto il 
territorio comunale.  

 Ricercare soluzioni con associazioni ecologiste e di volontariato al fine di riutilizzare struttura 
comunale presso Parco Pertini.   
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AGRICOLTURA/AGRITURISMO  

 Valorizzazione delle peculiarità agricole e agro-alimentari locali, in una logica di tutela e salvaguardia 
del sistema agricolo e del reticolo idrico minore, incentrata sulla preservazione della campagna 
lombarda, ridisegnandone in modo particolare percorsi ciclabili e pedonali, con la segnalazione dei siti 
e dei fontanili, che esaltino il nostro sistema agro-turistico in collaborazione sinergica con Comuni a 
noi vicini. Ciò al fine di creare condizioni utili alla migliore fruizione di un territorio di rara bellezza e 
di vere peculiarità ambientali: dalle cave alla cascina del mulino alla riserva del Fontanile nuovo, al 
bosco di Cusago alla attigua Cascina Felice con annesso museo agricolo e lungo il canale scolmatore 
verso il bosco di Riazzolo, per arrivare al Naviglio, con la possibilità di soste agrituristiche presso le 
cascine del territorio e di commercializzazione di prodotti locali, secondo una logica di filiera corta 
(mercato zero km) utile anche alla creazione di nuovi posti di lavoro e possibilità di svago.  
 

SICUREZZA DEL PAESE E DEI CITTADINI  

 Il primo passo nella direzione di una maggiore sicurezza sociale va mosso proponendosi di realizzare 
una migliore vivibilità del centro cittadino, dei diversi quartieri e delle stesse zone periferiche.  
Ecco perché riteniamo utile favorire, sostenere e promuovere direttamente l'organizzazione di eventi 
culturali, ricreativi e ludici con regolare cadenza in più zone del territorio comunale.  
La frequentazione di luoghi, spazi, piazze, parchi, vie del paese, in particolare nelle ore serali, da parte 
di un più grande numero di persone giovani e meno giovani, è indice di socialità, favorisce cultura e 
formazione civica ma promuove altresì maggiore sicurezza, evitando che il territorio comunale si 
trasformi in quartiere dormitorio, privo di interesse e spesso ostaggio di microcriminalità sull’esempio 
di alcune periferie urbane vicine. 
Riteniamo necessario, al fine di accrescere le condizioni di sicurezza nel nostro Comune, che si rafforzi 
il coordinamento tra le forze preposte all'ordine pubblico presenti in paese o in zona e la nostra Polizia 
Locale, che dovrà marcare significativamente la presenza sul territorio, soprattutto a fini preventivi e 
di dissuasione. 
 
PROPOSTE 
 

 Ampliamento Video Controllo del Territorio. 
 Progetto “Adotta una Telecamera”. 
 Controllo del vicinato in collaborazione con associazioni del territorio. 

 

LAVORI PUBBLICI 

Intendiamo mantenere e incrementare tutte quelle azioni già in parte avviate e propedeutiche ad una 
sempre maggiore attenzione ai luoghi dove i nostri figli passano la maggior parte del loro tempo. 
Pertanto, sul solco già tracciato dal nostro precedente mandato, attraverso un costante monitoraggio, 
continueremo a dar seguito a un piano di valorizzazione del nostro patrimonio pubblico, con 
particolare riguardo a scuole, palestre, impianti sportivi, asili, alloggi EPR, ecc, attraverso interventi 
che avranno come primo obbiettivo il mantenimento della sicurezza e la loro riqualifica anche e 
soprattutto in termini di risparmio energetico, ambientale, estetico e di un sempre maggiore confort 
abitativo, grazie allo sfruttamento delle energie alternative. 
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PRIORITA’ e PROPOSTE 

 Aggiornamenti riguardo la sicurezza delle scuole e degli altri edifici pubblici per il 
completamento dei i rilasci CPI (certificato prevenzione incendi) e dei certificati di 
vulnerabilità sismica. 

 Stesura dei piani triennali delle opere pubbliche realistici con le fonti di finanziamento e 
commisurati alle capacità di spesa dell’ente; 

 Gran parte dei fondi disponibili saranno destinati in via prioritaria per la manutenzione 
ordinaria e straordinaria del nostro patrimonio esistente (scuole, edifici pubblici, piazze, 
strade, parchi e giochi, gestione del verde), ma soprattutto occorre dedicare un settore ad hoc, 
(appalti e ricerca fondi) che all’interno dell’organizzazione comunale possa aumentare le 
opportunità di accesso a finanziamenti e/o fondi Regionali, Statali o Europei. 

 Completare, il III lotto di lavori per la riqualifica energetica della scuola Collodi. 
 Avviare un piano generale per l’analisi energetica ed elettrica degli immobili del patrimonio 

pubblico comunale, propedeutici allo sviluppo dei progetti preliminari per una progressiva 
riqualifica degli stessi. 

 Semplificare, attualizzare i regolamenti / convenzioni per meglio rispondere alle nuove 
esigenze nell’ambito di cura del patrimonio. 

 Dare prevalenza alla formulazione di bandi pluriennali per ottenere maggiori economie di 
scala e servizi più strutturati ed efficienti. 

 Studio generale per attualizzare l’ambito riguardante l’abbattimento delle barriere 
architettoniche, garantendo accessi facilitati agli edifici pubblici nonché́ nelle maggiori vie 
cittadine, con l’obiettivo di coprire a poco a poco tutto il territorio.  

 Informatizzare completamente la gestione, e quindi la programmazione, delle manutenzioni 
ordinarie e straordinarie di vario genere per meglio individuare le priorità e il reperimento 
delle coperture economiche. 

 Assicurare un’attenta e tempestiva manutenzione delle strade, marciapiedi e luoghi pubblici al 
fine di garantire anche una viabilità̀ e pedonalità̀ più̀ sicura, seguendo anche le indicazioni del 
PGTU (piano urbano del traffico).  

 Progetto BICIPOLITANA: identificare e disegnare dei percorsi che colleghino le varie zone del 
nostro paese a quelli limitrofi, in modo da favorire la scoperta e conoscenza del territorio e 
sostenere la mobilità dolce. 

 Riqualifica ARENA parco Arcadia, per creare nuovi spazi fruibili dalla comunità.  
 Riqualificare e ottimizzare strutture pubbliche creando nuovi spazi per giovani e coworking. 
 Riqualificare gli spazi del centro polifunzionale, adeguandolo alle nuove esigenze di utilizzo 

delle associazioni. 
 Riqualificare il teatro auditorium di San Martino. 
 Completare la procedura di acquisizione dell’area a confine del Cimitero 
 Dar seguito al Piano Cimiteriale predisponendo nuove tombe giardino e riqualifica dei loculi. 
 Predisporre sistema informatizzato presso il Cimitero per la ricerca e l’identificazione di loculi 

e tombe dei tumulati. 


